

Fecha: 09-02-2026
 Medio: La Estrella de Concepción
 Supl.: La Estrella de Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Invitan a reactivar el turismo en el borde costero tomeceño

Pág.: 2
 Cm2: 614,9
 VPE: \$ 843.685

Tiraje: 11.200
 Lectoría: 46.615
 Favorabilidad: No Definida

Invitan a reactivar el turismo en el borde costero tomeceño

Comerciantes aseguran que visitantes están regresando y esperan repuntar en lo que resta de la temporada estival.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

Tras semanas críticas después de la catástrofe de los incendios forestales, comerciantes de Tomé y Dichato afirman que ya están las condiciones para poder recibir a visitantes en sus playas y tratar de recuperar el turismo en la zona.

Debido a la emergencia, la temporada de verano se vio interrumpida de forma abrupta perjudicando la actividad económica. A poco casi de un mes de la tragedia, recién este fin de semana los balnearios mostraron algo más de normalidad con la llegada de familias que disfrutaron del mar.

Yasna Soto, dirigenta que representa algunos locales de la costanera Bellavista, El Morro, Cocholgue y Coroney, sostuvo que "después de los incendios cuando de aplicó el cambio de acceso a Tomé y por lo que había pasado, disminuyeron notoriamente los turistas. Eso se mantuvo mucho por falta de conocimiento de la ruta y los tiempos. A medida que



CEDIDA

ASÍ ESTUVO EL FIN DE SEMANA EN DICHATO, DONDE TUVIERON UNA CAÍDA IMPORTANTE DE VISITANTES TRAS LOS INCENDIOS FORESTALES.

iban pasando los días y sin el cobro, eso mejoró".

Agregó que "ahora estamos trabajando casi con normalidad y con actividades en nuestras playas, así retornando a una temporada verano que ha sido bastante complicada".

No solo los balnearios de Tomé se vieron afectados por la situación crítica tras los incendios, ya que Dichato estando

Lamentablemente el mes de enero fue muy malo. Nuestras bajas fueron sobre un 80 a 90%.

Cristal Ortega, presidenta de la Cámara de Comercio de Dichato

más al norte quedó más aislado y el turismo es clave para la localidad en estas fechas.

Cristal Ortega, presidenta de la Cámara de Comercio de Dichato, manifestó que "lamentablemente el mes de enero fue muy malo. Nuestras bajas fueron sobre el 80% o el 90%, incluso puede ser un poquito más. Así que la mayoría del comercio que trabaja

soloamente la temporada de verano está estando rebajas de sus valores para los visitantes".

Agregó que "queremos potenciar el turismo y decirle al turista que confíe, que tenga expectativas igual para salir y venir a disfrutar. También se entiende la situación de nuestros vecinos de Penco, Lirquén y Punta de Parra, pero una forma para nosotros

como comercio de poder ayudar es teniendo recursos".

LA AUTORIDAD

Desde el municipio de Tomé están realizando diversas acciones para fomentar el turismo tras los incendios forestales e incluso van a efectuar la Semana Tomecina, que arranca el jueves 19 y termina el domingo 22 de febrero con un carácter solidario y varios artistas destacados.

"Tuvimos en la semana una muestra gastronómica acá en Dichato en conjunto con el municipio, invitando al turista a visitar nuestra comuna de Tomé. Hubo bastante público y esperamos que eso se mantenga y puedan venir a nuestro balneario", recalcó la presidenta de la Cámara de Comercio de Dichato.

"También está la Semana Tomecina, que va a ser para ir en ayuda también de los vecinos de Punta de Parra, con donaciones y aportes de dinero para poder apoyar a nuestros vecinos y poder reconstruir parte de lo que lo perdieron", concluyó.